

Fecha <b>07.09.2010</b>	Sección <b>Primera-Opinión</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------



martin@reporte.com.mx

## La basura en su lugar

**S**itodo sale como ha sido previsto, en dos semanas el Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza **Marcelo Ebrard**, y el federal, anunciarán un acuerdo trascendente sobre el futuro de la basura que se genera cada día en el Distrito Federal y en municipios conurbados del Estado de México.

En los últimos meses, las autoridades capitalinas y las del gobierno federal han estado trabajando arduamente para tratar de resolver el problema de mantener en operación el relleno sanitario conocido como Bordo Poniente y que desde hace varios años se ha vuelto un riesgo para la ecología debido a su saturación y al vencimiento de su vida útil. Tras los diferendos que hubo hace poco entre ambos gobiernos, se decidió —por fin— trabajar para encontrarle solución.

Lo fundamental del acuerdo tiene que ver con cerrar de manera definitiva ese tiradero de basura en diciembre del año próximo, por lo que, a partir de este mes de septiembre y hasta finales de 2011 irá disminuyendo la cantidad de basura que el Gobierno del DF deposita en el Bordo Poniente. Pero, ¿cómo le harán para depositar en algún otro sitio las más de 13 mil toneladas diarias de basura que se recolectan en el DF y varios municipios mexiquenses?

Ahí es donde entra el gobierno que encabeza **Enrique Peña Nieto**.

A la par de las negociaciones con las autoridades federales, el DF también se ha acercado al Estado de México para discutir el tema y pronto se harán varios anuncios más.

En primer lugar, con el gobierno federal se llegó a los siguientes acuerdos:

1. Disminuir paulatinamente la cantidad de basura que sea depositada en el Bordo Poniente a partir de esta fecha y hasta diciembre de 2011, cuando se cierre definitivamente el relleno sanitario.

no sanitario.

2. El biogás que genera la basura en ese sitio será aprovechado por el Gobierno de la Ciudad de México para la generación de

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 14975.87  
Tam: 245 cm2  
ABEZARES

Fecha <b>07.09.2010</b>	Sección <b>Primera-Opinión</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

**electricidad** y los excedentes podrían ser vendidos a la Comisión Federal de **Electricidad**. Con esos recursos se costearía el cierre total del basurero. Hasta el momento no se ha llegado a una cifra definitiva sobre cuánto costaría cerrarlo, pero se habla de varios cientos de millones de pesos.

3. Una vez cerrado el relleno sanitario se entrará a un Programa de Reciclamiento Intensivo de aquellos desechos susceptibles de someterse a ese proceso tecnológico. Las autoridades del DF calculan que una parte de la basura puede ser reciclada, otra convertida en composta a través de tres plantas de producción y el 40% restante se llevaría a nuevos basureros.

4. Han sido identificados ya seis sitios que se ubican en predios entre el Estado de México y el Distrito Federal, de los cuales se escogerían los necesarios para depositar parte de las mencionadas 13 mil toneladas diarias que se generan. Serían basureros comunes que compartirían ambas entidades.

Con ello se busca dar una solución sustentable, a largo plazo, al problema del confinamiento de desechos en la capital del país que tantos dolores de cabeza generó en los últimos años a raíz de la saturación del único basurero a cielo abierto con que cuenta la Ciudad de México.

**Las autoridades del DF y las del gobierno federal trabajan arduamente para tratar de resolver el problema del Bordo Poniente.**